

学校だより

竜門っ子

第 9 号

令和 7年 1月
紀の川市立竜門小学校
校長 小栗由季子

2025年は変化・成長の蛇年です。

新年おめでとうございます。2025年の干支は「乙巳(きのと・み)」、へび年です。蛇は好きではない人も多いかと思いますが、蛇は神秘的な生き物で、知恵や変容・変化をあらわすといわれています。2025年は変化と成長の年。古いものを捨て新しいものを生み出す1年、いろいろなことが大きく成長・発展していく1年です。子ども達も私達も、この1年を新しいことにチャレンジし、自分自身を大きく成長させていく1年にしたいですね！



8日に3学期が始まり、子ども達の元気な声が校舎に戻ってきました。寒かった校内が一気に温かく感じるエネルギーを子ども達は持っています。新しい一年も教職員一同力を合わせて、本校学校目標「ふるさと竜門の大地を愛し、自ら学び、考え、行動する子どもの育成」に向け、子どもと共に学び・成長する学校づくりを目指してまいります。保護者の皆様にはこれまで通り、本校教育に力強いご支援・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

本校HPをぜひご覧ください⇒



第2回リサイクル活動 2月1日(土) 7時30分～

小雨決行 雨天中止の場合はすぐーる・学校HPにてお知らせします。
12月に地区回覧板や戸別配布で「協力のお願い」チラシを配布しています。
多くの皆様のご協力をよろしくお願い申し上げます。

町探検にでかけました(アオキ産業)

12月6日に2年生が町探検に出かけました。お邪魔したのはアオキ産業和歌山工場。ここではランドセルを作っています。ランドセルは300以上のパーツを100以上の工程で作るそうで、そのほとんどが手作業。子ども達は職人さんのお仕事を目の前で見ていただいととても喜んでいました。アオキ和歌山工場の皆様、貴重な見学をありがとうございました。



遠隔出前授業(ソニー)



今年のプロ学遠隔出前授業は「sony」。5・6年生がソニーが開発したMESHを使って、「MESHを体験し、学校を便利にする発明を考えよう」のテーマに挑戦しました。それぞれのグループでタブレットとMESHをつなげて、「先生が来たら教えてくれるシステム」や「挨拶をすると楽しい挨拶を返してくれるシステム」などを作って、研究員の方に披露しました。たくさん褒めていただいて、助言もいただき充実した授業となりました。

タマネギ苗植え&黒豆・白菜収穫

寒い日が続いていましたが、そんな中でも子ども達は農園活動を頑張りました。もちろん農園ボランティアの井上さんのご指導いただきながらです。



まずは17日に空いていた畝に2・5年生がタマネギを植えました。前日には先生方も井上さんと一緒にマルチかけを頑張りました！18日には3・4年生が黒豆と白菜を収穫！大きな白菜がたくさん穫れ、各ご家庭に持ち帰っていただくことが出来ました。黒豆はただいま乾燥中です。



しめ縄作り

今年もボランティアの方々にご指導いただき、一年を締めくくるしめ縄作りを行いました。体験は3年生・5年生です。3年生はそれぞれのパーツを組み合わせ、5年生は縄をなうところから頑張りました！しめ縄を飾る理由なども含め、とても丁寧に教えてくれました。学校・先生方にも予備をくださり、児童玄関にも飾らせていただきました。ありがとうございました。



ジビエ出前授業(革クラフト)

昨年度実施して好評だったジビエ革クラフト出前授業。幸運なことに、今年も体験することが出来ました。体験したのは3・6年。ジビエの意味や歴史、ジビエ料理などについて学習しました。学習の後はジビエの皮を使ったキーホルダー作り。それぞれ好きな形の皮を選び、自由にデザインして世界で一つのキーホルダーを作成しました。とても長持ちするそうですよ。



全校クリスマス集会(久保山先生お別れ会)

5・6年生の子ども達が中心となって企画・運営した全校クリスマス集会。実は12月いっぱいまで本校の勤務を終える久保山修太先生のサプライズお別れ会でした。体育館を可愛く飾り付けしてくれ、司会担当の人はサンタやトナカイのコスプレで見事な司会進行でした。手作りDVDの上演・各学年からのメッセージやプレゼント・久保山先生〇×クイズなどを楽しみ、最後は全児童の花道で久保山先生を送り出しました。お別れは寂しいですが、心温まる会でした。久保山先生は大学を卒業してすぐの勤務でしたが、「最初の勤務校が竜門小学校でよかったです。」とメッセージを残してくれました。みんなの優しい心がしっかり届いていましたよ。



3学期がスタートしました！

始業式は寒さ・感染症対策もあり恒例のオンラインです。画面越しに新年の挨拶を交わし、各教室で校歌を歌いました。今回はお休みをされていた福本竜也先生と吉田隆弘先生の復帰の挨拶もあり、うれしい始まりとなりました。終業式での久保山先生とお別れにも触れ、「出会いと別れ」について少しお話をしました。今そばにいる人が一緒にいてくれるのは当たり前ではないこと、だからこそ自分の周りにはいる人と仲良く、1日1日を大切に過ごしてくださいと願いました。6年生は卒業まであと3ヶ月。小学校での有終の美を飾れるようしっかり頑張ってくださいね！